

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Año II

Miércoles 21 de Marzo de 1860.

Num. 98.

UN VALIENTE MENOS.

El ejército español que está escitando la admiración de Europa por su bravura, abnegación y sufrimiento, tiene que lamentar hoy la pérdida de uno de sus jóvenes oficiales, en quien podían fundarse las más halagüeñas esperanzas.

Hace pocos días que en nuestros muros se abrigraba don Leopoldo Lopez y Arce, alférez de los lanceros de Farnesio. Impaciente por compartir la gloria que sus compañeros alcanzaban en Africa, se hallaba mal entre nosotros, preciso es confesarlo, aunque á la satisfacción de estar al lado de su hermano, oficial del mismo cuerpo, debía unirsele la de tener entre nosotros, numerosos amigos, que su carácter leal y caballeroso había sabido adquirir.

Pero de pronto surge una ocasión; un hueco que ocupar en las filas de la caballería expedicionaria; y Arce, sin corresponderle, gestiona, impertinente, consigue al fin ser nombrado para el honroso puesto.

Desde su llegada al campamento dió pruebas inequívocas de sus brillantes dotes, siempre que ha tenido ocasión de medirse con el enemigo.

Amanece el 10 de marzo, que había de llenar de luto á la familia del infortunado oficial. Los merodeadores del ejército infiel se presentan á robar los ganados, que han de servir para el abastecimiento de nuestras tropas. Para ello pasan el río de Tetuan, por junto á la Aduana. Arce carga á los africanos,

al frente de su seccion, poniéndolos en vergonzosa huida; pero llevado de su ardor é immoderado entusiasmo los persigue en las mismas aguas del río; tiene la ambición de cojer vivo al jefe que los manda; puede matarlo, pero no lo hace porque tendría que herirlo por la espalda, y.... un abismo que se ocultaba bajo las rizadas aguas, atrae, hace girar, absorbe en fin, para no devolverlo mas, al caballo y al caballero, al noble bruto y al joven oficial de Farnesio.

Desgraciado Arce! tú á quien la fortuna sonreía; en el albor de tu existencia; y cuando te disponías á añadir nuevos timbres á los de tu esclarecida familia, has dado tu vida por tu patria, sacrificándola bajo las traidoras ondas de ese extranjero río; traidoras y alevés como las selvas y las montañas del país que riega.

LA ALBORADA al publicar tu lamentable historia; LA ALBORADA, por si, y como eco de los amigos y parientes que te lloran, te envía un adiós envuelto en estos renglones mal trazados.

Descansa en paz, valiente joven, bajo la húmeda cubierta de tu tumba.

Agustín González Blanco.

Noticias de España.

Tenemos noticias del Peñon hasta el 5 de marzo. Habian sido presos dos moritos que entraron en la plaza con objeto de espiar nuestras operaciones, y al paso averiguar quienes eran

terciopelito al borde y un flequillo de azabache, descansando sobre la blanca de tul compuesta de un bultón; el guarnecido de la falda se compone de cintas anchas de terciopelo formado picos, de un pano á otro de la tela, y á cada una de sus estremidades un lazo del mismo terciopelo, adornados sus cabos de flequillo de azabache; los lazos de abajo deben colocarse en la union de los dos terciopelos que forman el pico, para que este pase entre los cabos de aquellos. El prendido, tambien de terciopelo negro, con pluma blanca y espigas de oro, debe dejar bastante descubierta el peinado por delante. Guante de cabritilla blanca y un rico brazalete completan este traje.

Para señoritas un vestido de gasé negro con cinco volantes en la falda es lo más á propósito en este tiempo.

Nada hay todavía decidido en modas de primavera: es verdad que el cielo cubierto casi á todas horas de oscuros crepúsculos, participa de la tristeza de la Cuaresma. Pero Abril principia con la Pascua florida, y para entonces aparecerá la moda fresca y rejuvenecida con las primeras flores.

Hay dispuestos para entretanto en los almacenes lindos pañuelos de merino rayados, nuevos en sus dibujos y colores. Tambien se anuncian como de primavera los de cachemir liso, sembrado el fondo de flores bordadas menuditas y con volantes de blanda. Las mantelitas y echarpes de terciopelo

los contrabandistas y delatarlos á su sheriff, quien se descuida en sacarles crecidas sumas que engrosan su bolsillo. La toma de Tetuan se supo allí el 1.º del corriente, habiéndose celebrado con verdadera entusiasmo. El gobernador dió un suntuoso banquete á la oficialidad y empleados, en el que, entre numerosos brindis, el confidente Moasen-Bulaya, que se hallaba tambien á la mesa vestido semi-cristiano, semi-moro victoreó repetidamente á nuestra Reina, al general O'Donnell, á Prim, al gobernador y á todo caballero de plaza. Los cuerpos de la guarnición fueron tambien obsequiados con media libra de carne por individuo.

En un cortijo próximo al pueblo de Oleas, cerca de Málaga, se presentaron dias pasados dos sujetos con uniforme de guardia civil custodiando á otros que figuraban ser malhechores: llamaron á la puerta de la casa y asomándose una de las hijas de la dueña les dijo si gustaban descansar, lo cual aceptaron despues de algunas instancias, entrando en una habitación en compañía de los supuestos presos; pero apenas estuvieron dentro, rompieron estos sus ligaduras y unidos con los que parecían guardias y solo eran bandidos como ellos, acometieron con navajas, cuchillos y armas de fuego á un joven hijo de la dueña del lugar, único hombre que allí había, el cual desarmado como se hallaba luchó contra los agresores logrando quitar á uno el cuchillo, con el que lo hirió gravemente introduciéndoselo hasta el man-

go, no sin recibir á su vez algunas heridas leves por fortuna. Habiendo podido salir fuera de la casa comenzó á pedir auxilio y los malhechores huyeron llevándose al herido, que se dice se ha encontrado despues muerto en aquellas inmediaciones, disparando en su fuga algunos tiros que fueron contestados por el joven, aunque sin resultado por una y otra parte.

Alguna fuerza de los regimientos de Saboya y de Almansa ha llegado á Cádiz; debe en breve pasar á Africa.

Los heridos que llegaron ayer á Sevilla, procedentes de la acción del 11, fueron acogidos con gran entusiasmo por la población, que los condujo en coches del vecindario á los hospitales y los salió á recibir con música.

Ayer llegó á Alicante alguna tropa procedente de Valencia, que se embarcará el domingo para Africa en uno de los vapores de Lopez. El mismo buque debe conducir varias hermanas de la Caridad.

Hay gran movimiento en los vapores flutados por el gobierno, y todo indica que se hacen grandes esfuerzos para llevar á los almacenes de víveres de las tropas expedicionarias, todo el surtido que preventivamente debe haber en ellos, para que no se entorpezca el curso de la segunda campaña.

Fue el glorioso combate sostenido con los marroquies el 11 del actual; prepararon estos con gran sutileza una emboscada con diez ó doce mil hombres,

Por ahora las prendas confortables y de abrigo son las que continúan llevándose, sin que presenten ninguna variación notable al gaban cruzado para vestir, y el saque para debajo del sobretodo ó la capa, son los trajes de preferencia.

El primero no ofrece variedad alguna en su corte y detalles: siempre el cuello estrecho de pie, aunque un poco más bombado en la caída; el talle pasa dos centímetros de la cadera sin quedar demasiado ajustado; el cuerpo y el cruzado holgado para abotonarse con comodidad; el escote bajo. La falda á la rodilla con un vuelo proporcionado, que, liso de adelante, pliegue suavemente en la cadera. La solapa redondeada de pie, lo mismo que el cuello, doblando la primera hasta el segundo ojal, quedando dos de estos en la solapa y otros tres abajo, porque los botones deben ser cinco, de los que cuatro se llevan siempre echados. Inútil es decir que la prenda va forrada de seda, y entretejada ó no, á gusto del parroquiano.

El gaban recto alterna para traje de calle con el anterior; se diferencia muy poco, solo que es menos holgado y la falda más corta, más lisa, y de menos vuelo.

El saquet tampoco ha variado de forma, sino que ahora se lleva cruzado, en lugar de tener como antes una sola carrera de botones.

FOLLETIN.

MODAS DE SEÑORAS.

A la época bulliciosa y brillante de los bailes, ha sucedido otra de tranquilo recogimiento: la voz sonora de las campanas ahogando el recuerdo de la orgía está próxima, llama á las almas puras y buenas al templo del Señor, que convidando á la devota meditación y á la ferviente plegaria, nos vuelve la paz al corazón y la serenidad al alma.

En estas prácticas piadosas estaría demás un lujo ostentoso, pero como cada uno tiene que vestir según su clase y posición, la mujer de talento y acostumbrada á los hábitos de la buena sociedad, sabe armonizar la modestia con un gusto distinguido. Un vestido de mure gris oscuro con guarnecido de terciopelo negro; otro de gris morado con algún simple adorno de azabache; y mejor que todo uno de mure negro, de falda lisa, y cuerpo alto y cerrado, son muy á propósito para el objeto.

Este último podría servir para reuniones de noche, en los conciertos que tienen lugar en esta temporada, sustituyendo al cuerpo cerrado otro escotado en V, con berta de drapería y un lazo de terciopelo negro en su centro; la manga corta, ampuñada, con un

lo ó de seda, guarnecidas de volantes de blanda para las señoras, y simplemente festoneadas para las niñas, son el verdadero abrigo de la estación próxima.

Más tarde les sucederán las de encaje, que completan admirablemente una toilette de verano.

MODAS DE CABALLEROS.

Los crudos frios que se hacen sentir todavía retrasan la aparición de las modas de primavera, y probablemente hasta principios de Abril no aparecerá la alegre estación que nos anuncie mejores dias, y nos haga cambiar las ricas y ampulosas prendas de invierno por otras más ligeras y graciosas. Entretanto los almacenes mejor surtidos, y los sastres más acreditados preparan novedades del mejor gusto, que en generos y hechuras modifiquen según las exigencias de la temperatura el traje masculino.

En cuanto á cortes de chaleco, los hemos visto magníficos en telas ricas de seda con fajas de terciopelo, de un gusto y frescura incomparables.

En telas para pantalón, aunque van volviendo algunos dibujos de cuadros, por ahora son preferidos los de satén liso, ó dibujos de cordoncillo ó rayas á lo largo, con lista al costado, mas bien como un filete que no muy ancha.

pero cuando creyeron llegado el caso de que el enemigo aprovechase su ardor de guerra, se encontraron sorprendidos por los batallones del segundo cuerpo, que estaban emboscados también, y que admirablemente colocados por disposición del general en jefe, pudieron perseguir al enemigo, causándole grandes pérdidas, y desordenándole y esparciendo el terror y la muerte en sus desordenados grupos.

—Del campamento han remitido al «Valenciano» un escrito que, traducido á nuestro idioma, copiamos á continuación. Creemos curioso su contenido, por ser una de las proclamas en que se llamaba á las armas á los súbditos del emperador marroquí con motivo de la actual guerra:

«A vosotros de la tribu de los Benifassen. Los años de prueba han llegado para los hijos de Islam. Alah nos envió azote y guerra. Esta guerra es santa, pues es contra los viles incrédulos. Ellos han desembarcado por el lado del gran río salado (el Océano,) y vienen cegados por el orgullo, con el propósito de conquistar nuestros aduares y robar los tesoros de nuestro amado Sultán. Pero Alah (exaltemos y alabemos su santo nombre) castigará su soberbia.

«Venid, pues, á la guerra ¡oh creyentes! En cambio, si morís, vereis el paraíso. Bien lo sabeis: vuestro santo profeta lo dice (23 43 del santo escrito.) Si llegais á combatir con los infieles seréis ayudados por Dios, y Dios (que su nombre sea exaltado) los confundirá. No tardeis. Vosotros reconocéis un solo Dios y su santo profeta os guarda. Esta carta es para vosotros, creyentes, que vivís en vuestras kabilas, en vuestros oasis y en vuestros aduares al otro lado de los montes.»

En el sobre dice: «A los habitantes de la otra parte de las montañas.»

—Se han descubierto en Tetuan 200 cajones mas de azufre en flor de superior calidad.

Los moros, á falta de grandes almacenes, tenían todas sus municiones, pertrechos y primeras materias para artículos de guerra, en una porción de puntos diferentes. Apenas se pasa un día sin que se hagan nuevos descubrimientos de este género.

—Parece que S. M. ha regalado al célebre presidigitador Mr. Herrmann un brazalete guarnecido de brillantes que puede servir de alfiler, un magnífico cronómetro inglés de Losada, una cadena guarnecida de brillantes, y dos alfileres de brillantes que pueden servir igualmente de botones.

—Reinaba ayer en el muelle de Cádiz, según el telégrafo avisó anoche, la mayor animación: á un tiempo estaban descargando el «Stella» y el «Hércules», y cargando el «Tharsis», el «Ebro», el «Provençe», el «Maria Stuard» y el «Duero.»

El «Hércules» trataba harina al «Tharsis» para Tetuan, el «Stella» cebada al «Duero», dando al propio tiempo arroz para las dos bandas al «Ebro» y á la fragata «Agustina:» el «Provençe» debía tomar vino y el «Maria Stuard» galleta. Era un espectáculo vistoso y que hacía honor á la diligencia de los

empleados de la Administración militar.

—Cuatro compañías de vascongados se estaban organizando en Montevideo á principios del mes pasado para venir á tomar parte en la guerra de Africa. En Buenos-Aires se ha construido una magnífica espada con empuñadura de oro y diamantes para ofrecérsela al ilustre general O'Donnell.

—Ha llegado á Gibraltar el teniente de la Guardia real de Suecia, Enrique A. Akercrona, que iba á salir para Tetuan, á fin de estudiar la guerra de Africa.

—Se esperan de un momento á otro en el cuartel general 20,000 arrobas de arroz que debe conducir desde Valencia uno de los vapores trasportes fletados por cuenta de la Administración militar.

—El 9 ha salido de Suez en el vapor «Eidnus» el vice almirante Chamer, jefe de las fuerzas navales de Francia en China. En el mismo buque iba también el nuevo jefe de las tropas españolas en Cochinchina, coronel Gutierrez Palencia. Ambos deben hallarse en Hong-Kong para mediados del mes próximo.

—El gobierno de la Italia central ha mandado organizar un cuerpo de reserva de 45,000 hombres.

—Nada mas sencillo ni menos relacionado con la guerra de Marruecos que la salida de la escuadra inglesa que á tantos comentarios ha dado lugar. Según la explicación que indica un correspondiente de Londres, parece que á causa de la ociosidad en que la gente de mar se encontraba, se había relajado á bordo algun tanto la disciplina y el almirantazgo inglés ha creído adoptar la disposición mas conveniente para atajar los excesos que empezaban á ocurrir: la de mandar la escuadra al mar, confiando en que á la vela y haciendo servicio efectivo, desaparecerían todos los temores de insubordinación y de indisciplina.

—«O Jornal do comercio», diario muy popular de Lisboa, inserta un notable artículo de revista exterior que contiene las siguientes palabras:—«La conquista de Tetuan es un hecho de armas por el cual enviamos al pueblo y á los soldados de España, nuestras mas cordiales felicitaciones. En aquella tierra africana, donde combatimos gloriosamente por espacio de dos siglos, nada puede acontecer que nos sea indiferente. Allí fuimos los primeros en gozar los honores de la victoria. Mucho si engañarian nuestros vecinos se nos creyesen capaces de sentir bajamente el feo sentimiento de los celos. La cruz es para nosotros hoy el símbolo de la civilización, con todos sus beneficios, con sus progresos y sin su antigua intolerancia. Los que combaten hoy en Africa son soldados de la cruz, y por consiguiente hermanos nuestros.»

—Ayer tarde seguía magnífico el tiempo en el Estrecho.

—Veinte millones de reales habia anteayer en la tesorería de Cádiz, ocho en la de Sevilla y cuatro en la de Málaga despues de haber pagado gruesas consignaciones.

—El señor ministro de Estado, presidente interino del Consejo, debe dar un gran banquete de 40 cubiertos el día 24.

Se han repartido ya las esuelas de convite á los ministros, cuerpo diplomático y altos funcionarios civiles, militares y de palacio.

El banquete se dispondrá en los salones del ministerio de Hacienda.

—Aun no está señalado el día en que la familia real ha de trasladarse al palacio de Aranjuez: se cree que será en los primeros días de abril.

—Visto el orden y celeridad con que se practican los servicios de los trasportes y de la marina de guerra para el aprovisionamiento, parece seguro que este se repondrá prontamente, verificando lo cual y desembarcadas las acémilas, el grueso del ejército emprenderá su marcha sobre el Fondak y sobre Tán-ger, los puntos que convengan al plan de operaciones.

—La población de Ceuta toma cada día mayor incremento. En este puerto se ven ahora embarcaciones de todos géneros y países, y por sus calles, antes desiertas, discurren innumerables transeúntes, entre los que se cuentan muchos vendedores ambulantes.

—Un recuerdo histórico hallamos en «La España.» Es el siguiente:

«Una observación acerca de la situación actual y de la batalla del 11. A fines del año 1401, Granada se hallaba dividida en dos partidos, el de la paz y el de la guerra; uno que prefería la clemencia del vencedor y otro que pretendía sucumbir con gloria bajo las ruinas de la patria. El primero era el de Boabdil, el segundo el del terrible y caballeresco Muza. Salió este al campo con los mas valientes, peleó con brio y encontró el estrago para los suyos y la muerte para él. Aquel día murió la esperanza en Granada; poco tiempo despues Boabdil entregaba á los reyes católicos las llaves de la ciudad, y con ellas el centro del imperio musulman en España. Todo induce á creer que este hecho se halla próximo á reproducirse en las cercanías de Tetuan.

—El comandante general de las fuerzas navales al ministro de Marina:

«Fondeadero de Tetuan 16 de marzo á las diez de la mañana.—Ayer á las diez abonanzó el tiempo: se hizo una gran descarga: hoy es bonanza y se hará lo mismo. Quedan completamente descargados el «Ville de Lyon» y el «Helvetie.»

Han llegado las dos cañoneras, y de Cádiz el «Barreiro» con víveres. Se trabaja con toda la actividad posible.

Salgo para el cuartel general.»

Como creemos adivinar la impaciencia del general en jefe, esperamos en breve recibir noticia del movimiento de las tropas en dirección al Fondak, donde veremos lo que resisten sus decantadas fortificaciones.

—A ser exactas las noticias de «El Correo autógrafo» ya quedó rubricado por S. M. el real decreto nombrando teniente general de la armada al jefe de escuadra Sr. Bustillos, por los méritos que ha contraído en la campaña de Africa. Justo era recompensar la intelligen-

cia, el celo y la prodigiosa actividad del general Bustillos, que en esta campaña ha prestado al ejército tan eminentes servicios. Aplaudimos por ello al gobierno con toda sinceridad.

Noticias del extranjero.

En los círculos políticos de París se asegura con insistencia que están á punto de allanarse las dificultades que existían entre las cortes de París y de Turin. La prudente intervención del conde Aresse habrá contribuido á ello en gran parte. Cerdeña se muestra dispuesta á ceder la Saboya y el condado de Niza, y estas buenas disposiciones de Victor Emmanuel mitigarán mucho la vehemente oposición de las cámaras inglesas.

—El ducado de Saboya, que tanto ocupa la atención pública, se extiende sobre 25 leguas de Norte á Sur, y contiene 588,000 habitantes. La ciudad de Chambery, que es su capital, encierra 14,000 almas. El condado de Niza tiene de Este á Oeste una extensión de 49 leguas, y sus poblaciones de 235,000 habitantes. La ciudad de Niza tiene 27,000.

—Se están haciendo todavía esperiencias comparativas de los cañones de Armstrong y Whitworth: no se ha resuelto la superioridad á favor de ninguno, sin embargo de que el segundo tiene la ventaja de no necesitar de agua para refrescarse, pero el inventor del primero ha hallado modo de obviar este inconveniente por una clase de carga ó cartucho especial.

—Ningun acontecimiento grave ocurrió durante el mes de enero de las repúblicas de la Plata, y las noticias que el «Diario de los Debates» publica indican solamente algunos hechos dignos de mención.

Ocupábanse en la república Oriental en la elección de un presidente; para cuyo puesto se designaban numerosos candidatos entre los que contaban con grandes probabilidades el hijo del presidente actual Julio Pereira.

La convención encargada en Buenos-Aires de decidir si ha lugar á revisar la Constitución se ha reunido, pero su obra no adelanta.

El 11 de febrero se esperaba al emperador del Brasil en la capital, despues de una ausencia de mas de cuatro meses. Habíanse abierto suscripciones en los barrios para festejar la llegada del emperador, y se le preparaba un recibimiento que debía superar en pompa y brillantez á los de Bahía y Fernambuco.

En su viaje á las provincias del Norte, aquel soberano habia hecho grandes investigaciones sobre la agricultura.

—Las concesiones constitucionales hechas en Viena, si bien nos parecen pequeñas á los que estamos acostumbrados á vivir en naciones donde se goza de completa libertad, tales como Inglaterra, España, Bélgica y Cerdeña no por eso carecen de una importancia política relativa, y sobre todo son el primer paso dado en el camino de

las reformas. «Il n'y a que le premier pas qui coûte.»

—Marsella 14. El ejército pontificio consta de 20,000 hombres.

En Pésaro y las Marcas hay continuas deserciones. El 6 llegó a Nápoles la escuadra inglesa. Parte de ella se detuvo en aquel puerto, y el resto pasó a Castellamare. Este suceso produjo en Nápoles mucha sensación. Durante la noche se esparcen en las calles escarapelas tricolores. Se hacen nuevas prisiones, que ahora son de gente del pueblo. La tropa está con frecuencia sobre las armas; se aumentan las patrullas, y hay mucha actividad en los arsenales. Trátase de crear una columna movilizada, que reforzará el ejército de la frontera, y que en caso necesario mandará el rey en persona.

—Entre los infinitos folletos que van publicados en Francia sobre la cuestión italiana, llama extraordinariamente la atención uno que lleva el título de «Los intereses y los derechos de Francia, de Italia y de Europa, del catolicismo y del sufragio universal en la cuestión italiana.» El autor de este folleto es Mr. Schmit, quien resuelve con gran lucidez los difíciles problemas que tanto están dando que hacer a Europa. «Repetis en coro, dice monsieur Schmit, que no se puede contrariar el voto de los pueblos, que por mas que haga el Papa, ha perdido la romanía; que la prudencia le aconseja tomar un partido, conformándose bienamente con lo que no puede ya impedir y reducir los florones de su tiara a la cruz que la corona.

«La cruz! si, eso es todo lo que le reservais, señores; pero no sabeis cuánta fuerza hay en la cruz; cerca de diez y nueve siglos no han bastado a revelároslo; no os acordais por lo visto del «in hoc signo vinces» del lávaro. No teneis en cuenta los derechos temporales del Papa ni los tratados que garantizan. Decís, «los derechos de los pueblos ante todo.» Sea en hora buena! pero ¿qué son los derechos de los pueblos si el primero de todos no es el de poder alzar los pueblos su voz? Decís que las Romanías han hablado. Nosotros respondemos: no; las Romanías no han hablado porque no se puede tomar por su voz la de un puñado de agitadores a quienes el pueblo no ha dado la misión de hablar por él.» La voz de Mr. Schmit que también se dejó oír elocuentemente en las difíciles circunstancias de 1848, está causando profunda sensación en Francia, Italia y Alemania.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Turin 14. Hé aquí los resultados parciales de las votaciones en la Italia central:

Parma: 62,121 votos en favor de la anexión, y 164 en favor de un reino independiente.

Bolonia: 74,787 por la anexión, y 70 por reino separado.

Toscana: por la anexión 101,386, y por reino independiente 2,809.

—Paris 16. Suiza ha puesto en manos de Mr. Thouvenel una protesta contra la anexión de Saboya.

—Turin 15. En la Romania, el resul-

tado de la votación proclamado por el tribunal de casación es el siguiente: por la anexión 200,639; por reino separado 244; votos anulados 283.

Módena por la anexión 116,621 votos. Parma 88,541. La Emilia 406,749.

Londres 15. Algunos periódicos dicen que si la anexión de Saboya ha de verificarse al fin, que Inglaterra debe velar por los intereses de la Suiza y obtener para ella seguras garantías.

Bruselas 15. Según la «Independencia belga» el voto de anexión de Saboya no será por sufragio universal, sino por municipalidades. Añade que Víctor Manuel está dispuesto a ceder dichas provincias, y que en virtud de esta promesa el mariscal Vaillant ha recibido orden de no evacuar la Lombardia, sino tomar posiciones al rededor de Pavia.

Marsella 15. Hay noticias de los Estados Unidos y de Méjico. Mac-Lane, el ministro plenipotenciario en Méjico había salido de Whashington para Veracruz con plenos poderes para obrar según las circunstancias.

Habían salido de la Habana dos vapores armados en guerra: se los suponía fletados por Santana para ayudar al partido conservador. Miramon había publicado una proclama intimando la rendición a Veracruz.

La iglesia de S. Francisco Javier en Cincinnati se había hundido, sepultando mucha gente bajo sus ruinas: iban sacado catorce cadáveres.

—Londres 16. En la cámara de los Lores se ha discutido el proyecto de mensaje a la Reina, relativo al tratado de comercio.

Después de una animada discusión quedó aprobado y dispuso la Cámara que se enviase a S. M.

El «Times» ha publicado un parte telegráfico de París, anunciando la protesta de Suiza entregada a monsieur Thouvenel por su encargado de Negocios en París. El gobierno suizo se proponía pasar una nota a las potencias signatarias de los tratados de 1815, a fin de mantener en Saboya el «statu quo» y la garantía de la neutralidad suiza de una parte de Saboya.

Dresde 16. Los diarios de la tarde copian del «Nord de Bruselas» la respuesta de Antonelli a Thouvenel, acerca de la cuestión romana. Este largo documento dice en sustancia, que el Papa no puede aceptar los consejos del gabinete francés, ni hará concesión alguna hasta que le sea devuelta la Romanía.

Sigue el proceso del obispo Dupanloup.

Norecaerá sentencia hasta mañana. Francia insiste en la anexión de Saboya, y según los diarios ministeriales, todos los sabayanos la desean.

Con el mayor gusto publicamos los siguientes datos que se remitieron ayer a nuestra redacción.

Nota de lo entregado en la Depositaria de la suscripción voluntaria con destino a los heridos en la gloriosa campaña de Africa desde el día 12 de este mes hasta el presente inclusive y con designación de los Sres. que los han hecho.

Rls. vn.

El Sr. D. José Antonio de Cires, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda, con el Sr. D. Julian Bustillos, Promotor fiscal del

Juzgado de la derecha D. Antonio Ceballos.	400
El Sr. Dean y Cabildo de esta Sta. Iglesia Catedral.	2000
D. Manuel Lorente y Fernandez, como Presidente y a nombre del Ilustre Colegio de Escribanos de este número.	1000
D. Trinidad Comas, Pbno. y Profesor de instruccion primaria en la villa de Espejo.	2000
El Sr. D. Bartolomé Madueño del Castillo, como presidente de la corporacion de Sres. Curas párrocos de esta, por dicha corporacion.	1000
El nominado señor, por el Clero parroquial.	1089
La Depositaria del Excmo. ayuntamiento constitucional de esta ciudad, de los gremios de zapateros, drogueros y espaceros, y los de los sastrse, con inclusion del maestro albañil Antonio Lopez Carrillo, según consta de las listas particulares.	1730
Los Sres. Gefes y Oficiales con los demas aforados de guerra que constan de la referida lista.	4130
Suma.	11549

Córdoba 18 de marzo de 1860.—El Marqués de Benamejí.

Miscelánea.

REPARACION. Ha venido una real orden reponiendo en sus cargos de Alcalde y segundo teniente, a los señores don Rafael Chaparro y don Agustin de Fuentes, de cuya absolucion por la Audiencia del territorio tienen noticia ya nuestros suscritores. Nos alegramos que hayan obtenido tan buen resultado.

DESAPARICION. Juan Duno y Sanz ha desaparecido de un molino de aceite de esta ciudad sin que se sepa su paradero. La circunstancia de ser sordomudo, hace temer alguna desgracia.

VARIACION. Parece que los trenes del ferro-carril de Sevilla variarán las horas de salida desde el 25 del actual, verificándolo el de la mañana a las seis y media, y el de la tarde a las cinco. Hemos oido decir que es una combinacion con los correos.

SIEMPRE LO MISMO. Hace dos dias vemos en esta capital un soldado herido que solo puede moverse por medio de muletas. Este infeliz que tiene que ir a la provincia de Granada, se halla detenido por no tener para emprender el viaje, puesto que no puede andar. Nos parece, y esta es la opinion general, que no debian abandonarse a estos desgraciados. Buena ocasion para hacer uso de los donativos.

QUE LA VEAMOS. Ha sido aprobada por el censor de teatros de Madrid, la zarzuela titulada, «La toma de Tetuan ó un triunfo mas para España,» escrita por dos jóvenes de esta capital y puesta en música por otro residente en la misma. Nos alegraremos verla puesta pronto en escena, así como le deseamos una ovacion completa a sus autores.

USTED DISPENSE. Hemos creido siempre que no firmarían una misma profesion de fé politica los señores Ramirez de Arellano, Pineda Alba, Maraver, Rodriguez Sanchez y Ramirez Casado, si el dia que «La Crónica» sea periódico político la hacen tan amplia y explicita como debe esperarse. Si no es así, habrá un error de nuestra parte; pero no será una «suposicion, atrevida y ridicula,» como dice nuestro galante colega. Nos alegraremos mucho que todos esos dignos redactores den unánimes su apoyo al Gobierno.

MIL GRACIAS. El director de LA ALBORADA aprecia mucho el bondadoso elogio que ha hecho a su hijo la Redaccion de «La Crónica.» Los ensayos poéticos de don Enrique Valdelomar son el juguete de un niño, y el único merito que tienen es la deferencia con que los han mirado nuestros apreciables compañeros.

Por lo no firmado, FELIX CAPILLA.

Boletin religioso.

Hoy.—San Benito obispo y fundador. Jubileo circular, en el Convento de Cister.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 17 DE MARZO.

3 por 100 consolidado..... 44-70.
3 por 100 diferido..... 34-85.

En la bolsa de Madrid del 17 solo se publicaron dos operaciones de diferida: una al contado, a 34-80 y otra a fin del corriente a 34-85. El consolidado se ofrecía a 44-70 y solo halló plata a 44-65.

A última hora quedaban el consolidado a 44-60, y la diferida a 34-87.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 19 de marzo de 1860, a igual hora del 20.

Trigo.—En la alhóndiga, 224 fanegas desde 54 a 60.

Cebada, 17 fanegas a 30 rs.

Fuera de la Alhóndiga.

Trigo.—Fanegas 658, desde 57 a 62.

Cebada.—Fanegas, 00 a 00.

Carne de vaca a 36 cuartos, libra.

Aceite a 47 reales arroba.

Idem en molinos a 48.

Jabon blando a 45 cuartos libra.

En el mercado de granos de Madrid el 17, se vendieron 1,549 fanegas de trigo de 45 a 52 1/2 rs. fanega, quedando por vender 5,780 fanegas. La cebada se vendió de 28 1/2 a 30 rs. y la algarroba a 34.

PARTE TELEGRAFICO OFICIAL

Madrid 20 de marzo a las tres y treinta y cinco minutos de la tarde.

Recibido en Córdoba a las cuatro y cincuenta y seis minutos de idem.

El general en jefe dice con fecha de ayer a las diez de la mañana desde el campamento de Tetuan.

«No ocurre novedad.

Apesar del levante se sigue desembarcando, y entre mañana y pasado quedará racionado el ejército con sus raciones de repuesto y en disposicion de emprender el movimiento.»

Seccion de anuncios.

Ferrocarril.

Trenes con direccion a Sevilla.

Córdoba (sale)	7	m	4	21
Villarrubia	7	33	4	22
Almodovar	7	33	4	46
Posadas	7	54	5	8
Hornachuelos	8	9	5	28
Palma	8	36	5	59
Peñasflor	8	41	6	20
Lora	9	28	7	6
Carmona	9	56	7	37
Tocina	10	7	7	55
Brenes	10	26	8	20
La Rinconada	10	55	8	37
Sevilla (llega)	11	8	8	55

Trenes con direccion a Córdoba.

Sevilla (sale)	7	30	4	t.
La Rinconada	7	49	4	»
Brenes	8	9	4	32
Tocina	8	41	4	55
Carmona	8	54	5	4
Lora	9	41	5	42
Peñasflor	10	17	6	44
Palma	10	34	6	30
Hornachuelos	10	56	6	48
Posadas	11	47	7	6
Almodovar	11	39	7	24
Villarrubia	11	57	7	»
Córdoba (llega)	12	20	8	»

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1. ^a Rls. cs.	2. ^a Rls. cs.	3. ^a Rls. cs.
De Córdoba a			
Villarrubia	5 20	3 90	2 34
Almodovar	9 20	6 90	4 14
Posadas	12 80	9 60	5 76
Hornachuelos	16 80	12 60	7 56
Palma	20 80	15 60	9 36
Peñasflor	22 80	17 40	10 26
Lora del Río	30	22 50	13 50
Carmona	36 40	27 30	16 38
Tocina	38 40	28 80	17 28
Brenes	43 60	32 70	19 62
La Rinconada	47 60	35 70	21 42
Sevilla	52 40	39 30	23 58
De Sevilla a			
La Rinconada	4 80	3 60	2 46
Brenes	8 80	6 60	3 96
Tocina	14	10 50	6 30
Carmona	16 40	12 30	7 38
Lora del Río	22 40	16 80	10 08
Peñasflor	29 60	22 20	13 32
Palma	34 60	23 70	14 22
Hornachuelos	35 60	26 70	16 02
Posadas	39 60	29 70	17 82
Almodovar	43 20	32 40	19 44
Villarrubia	47 20	33 40	21 24
Córdoba	52 40	39 30	23 58

Omnibus del Ferrocarril.

Servicio de la estación de Sevilla.—Estos carruages esperan la llegada de todos los trenes de la Estación, desde donde conducen los viajeros y equipaje al interior de la ciudad, por la calle de S. Pablo, plaza de la Magdalena, calle del Angel, de Tetuan, plaza de S. Francisco a la plaza Nueva, terminando su carrera en la oficina Central en la plaza espresada.

Igualmente se sitúan los omnibus a la puerta de la citada oficina Central para salir puntualmente media hora antes de la partida de los trenes conduciendo pasajeros y equipajes, y recorriendo las mismas calles y plazas.

En cualquier punto de su tránsito, los omnibus pararán el tiempo suficiente para que suban ó bajen los viajeros que no recorran todo el tránsito.

TARIFA DE PRECIOS.

Por cada asiento, incluyendo en el precio un saco de noche, sombrero ó bulto de mano... 2 rs.
Por cada maleta... 2 rs.
Por cada baul ó baul maleta... 3 rs.

Por cada 10 kilogramos de peso de bultos que pesen mas de 40 kilogramos.
NOTAS.—Los omnibus no conducirán bultos sino del tamaño y forma regular. Les está espresamente prohibido a los cocheros y conductores el exigir gratificaciones.

Los equipajes de los señores pasajeros que viajen en los omnibus de la empresa estan libre que se les detenga en el registro de ellos, pues este se verifica en la oficina central.

Diligencias.

—**SILLAS-CORREO.**—Entran de Madrid todos los dias a las 2 y 15 minutos de la madrugada; salen para dichos punto a las 8 y 45 minutos de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administracion principal de correos.

—**POSTAS GENERALES.**—Entran los dias 8, 11, 14, 17 y cada tres dias de Madrid, a las 11 de la noche, y salen para dicho punto a las 10 de la noche, los dias siguientes a su llegada.

Precios de los asientos.

Berlina 450 rs. Interior 390. Ronda 230. Imperial 260. Su despacho en la calle de San Fernando frente a la puerta de la fonda de la Señora viuda de Rizzi.

—**NORTE Y MEDIO-DIA.**—Entran de Madrid los dias 9, 12, 15, 18 y cada tres dias a las 11 de la noche, y salen para dicho punto los dias siguientes a su llegada a las 10 de la noche.

Precios de los asientos.

Berlina 450 rs. Interior 390. Ronda 320. Cupé 260. Su despacho calle de San Fernando número 77.

—**LA MADRILEÑA.**—Entran de Madrid los dias 10, 13, 16, 19 y cada tres dias a las 11 de la noche, y salen para dicho punto los dias siguientes a su llegada a las 10 de la noche.

Precios de los asientos.

Berlina 450 rs. Interior 390. Ronda 320. Cupé 260. Su despacho calle de San Fernando número 77.

—**DE D. BENITO FERRER.**—Salen de Córdoba para Málaga los dias impares a las dos y media de la tarde; y entran de dicho punto los dias pares a las diez de la mañana.

Precios de los asientos.

Berlina 477 rs. Interior 432. Su despacho calle de San Fernando número 77.

—**LA ANDALUZA.**—Salen para Lucena todos los dias a las 7 de la mañana y entran de dicho punto entre 2 y 3 de la tarde.

Precios de los asientos.

Berlina 52 rs. Interior 39. Su despacho Carrera del Puente, número 70; por D. Alfonso Maroto.

Catalogo de los instrumentos para la agricultura é industria,

de la fábrica de los señores Pinaqui y compañía, de Pamplona.

Precios de los instrumentos.

Estirpador	500
Una pua de estirpador	25
Una pua de escarificador	20
Arrobadera ó trailla niveladora	800
Grada ó herse paralelogramica	320
Valor de una pua	10

Grada ó herse de otra forma	220
Una pua	6
Rastra para conducir la fácilmente de un lado a otro	24
Afilador para guadaña	80
Arado Jaen	300
Reja de hierro colado	18
Id. de hierro dulce acerada	60
Otro arado id. mas ligero	260
Reja de hierro colado	13
Id. de hierro dulce acerado	40
Otro id. mas ligero	220
Reja de hierro colado	9
Id. dulce acerado	35
Cultivador-escarpador	270
Arado con tornillo de Arhimedes	4,000
Arado Howard	4,000
Estirpador de Grignon	4,000
Cernedor-aventador de Tabara	680
Valor de uca criba	80
Cascador de cebada	520
Id. de habas	360
Corta-raices	900
Trilladora	7,200
Segadora, del sistema McCormick	6,000
Desgranador de maiz	600
Otro id. id. privilegiado	4,200
Molino para moler a un tiempo tusa y maiz	4,100
Molino con una piedra	9,000
Id. con dos para moverse con cuatro mulas	42,000
Cedazo para cernir las harinas	3,000
Criba de Perrelet	700
Sembrador de mano, baston sembrador	80

Ademas se fabrican otras muchas clases de maquinas.

Sevilla. Establecimiento de carruages de lujo de José Ramirez y compañía, plaza de la Contratacion.

Esta nueva empresa deseosa de elevar un establecimiento de esta clase a la altura de que es digna la capital de Andalucía, hace y seguirá haciendo los mayores sacrificios hasta conseguirlo, como lo demuestra en el corto tiempo que lo tiene a su cargo, segun las mejoras de que el público es conocedor, y las personas que le honran visitándolo: asi pues, sin perjuicio de que sus mejoras irán en progreso, en el mismo establecimiento se alquilan carruages por salidas, por abonos y por temporadas; con caballos y sin ellos; y del mismo modo se alquilan tiros de caballos igualmente se efectúa tambien para fuera de Sevilla, ó sea pueblos circunvecinos.

Hay gondolas, bres y diferentes carruages de camino, que hacen viajes a cualquier punto a precios convencionales.

Se admiten carruages y caballos de pupilo; y en el mismo establecimiento hay un acreditado taller de carruages, donde se componen y fabrican de todas clases y hechuras, teniendo para ello los mejores y últimos modelos traidos del extranjero, de donde hay carruages en comision en el mismo establecimiento, pudiendo traerlos de cualquiera otra clase que sean pedidos.

Los portazgos serán de cuenta de los que alquilen carruages.

Toda falta de respeto ó de otra especie que cometa el siryente será castigada con arreglo al reglamento interior del establecimiento.

Todo el que pida un carruage, y por causa imprevista ó porque no le acomode no haga us de él, abonará el importe en que lo haya ajustado.

En los carruages de camino no se permite mas que un pequeño baul ó colchon.

Para mayor comodidad del público tambien se reciben avisos para este establecimiento, en la plaza Nueva, administracion de ferrocarriles; y en la es-

quina de calle de las Serpes a la plaza de la Constitucion, tienda del canisero.

Luis de Campos y Mendoza, encuadernador sevillano, establecido en la imprenta de LA ALBORADA, hace toda clase de encuadernaciones en holandesa, pasta, chagrín y terciopelo, con el mayor esmero y a precios equitativos.

Se venden cuarenta maquetones de boj de un solo pie; darán razon en la calle del Cuerno, número 8. parroquia de S. Juan.

IMPRESA DE LA ALBORADA

Plazuela de Frias, núm. 17.

En este nuevo Establecimiento se hacen toda clase de impresiones a precios sumamente arreglados.

Publicacion notable.

Sermon que en la solemne funcion de rogativa celebradas en la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad por el triunfo de nuestras armas en Africa, predicó el Sr. D. Bonifacio de Aiebana, canónigo magistral de la misma. Se halla de venta a 3 rs. en el despacho de este periódico; y el autor dedica su producto íntegro para los gastos de la guerra.

Venta. En el taller de coches de Juan Alvarez,

en la Fuen-seca, hay de venta y a precios muy arreglados, una carretela de ballestas, en buen uso, una gondola con su baca y forro de camino, un carro de domar, y otro de camino con lanza, todos en buen estado de servicio.

Gran descubrimiento.

D. Nicolás Gonzalez, profesor dentista, ha descubierto el método de poner dientes sin ganchos ni resortes y sin chapita metálica, por medio de una goma que se adapta perfectamente al paladar.

Tambien hace dentaduras completas por el mismo sistema, y por los demás conocidos hasta el dia en el extranjero.

Descospe de que su profesion se generalice, enseña por un método particular suyo, en pocas lecciones.

Las personas que quieran aprender y enterarse de los demas pormenores, pasarán a verse con D. José Fernandez calle del Romero núm. 51.

Editor responsable, Félix Capilla.

CÓRDOBA, 18 de Mayo de 1878.

Imp. de este periódico, plazuela de Frias, n.º 17, a cargo de don José Gomez.